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深 读

为 大 力 解 决 停 车 难 问 题 ，当 前 多 地 积 极 采 取 增 供 泊 位 数 量 、优 化 资 源 配 置 、提 升 治 理 效 能 等 措 施 ，

起到了一定积极作用。

但 新 华 社 记 者 走 访 沈 阳 、银 川 、南 京 等 地 发 现 ，仍 存 在 小 区 大 量 车 位“ 宁 空 不 租 ”、“ 智 慧 停 车 ”变 味 、

“乱停车”治理效果不佳、新建立体停车场闲置等问题，影响治理效果。

辽宁社会科学院副院长梁启
东等专家认为，理顺体制机制、强
化法治治理、增加资源供给是当
前“停车难”治理提速增效的发力
方向。

——理顺体制机制，明确治理
主体。专家建议，可在多部门间建
立联席会议制度，围绕停车规划、
车位配建、标线施划等问题合力协
作，统筹策动各方面力量和资源，
共同推进问题解决。也可设立机
构，全面负责停车设施管理、收费
人员日常培训管理，参与公共停车
场的投资、建设、管理和运营。

——强化法治治理，提升治理

效能。“广州、西宁等地在当地管理
规范中明确了允许车位出租是房
地产销售必要条件之一，而银川目
前没有类似 规 范 依 据 ，这 使 得 监
管 部 门 缺 乏 落 实 整 改 的 有 效 手
段。”银川市住建局房地产管理科
副科长雷翔宇建议通过立法填补
相关空白，将治理“宁空不租”变

“软”为“硬”。
宁夏政协常委李立提醒，“乱

停车”问题是“停车难”治理短板，
应特别重视，相关执法检查应建立
常态化、长效化机制，执法必严、处
罚必实。

——增加资源供给，落实扶持

政策。梁启东等专家建议，治理停
车乱象需要疏堵结合。从严执法的
基础是通过增加公共停车位和停车
用地供给、完善补偿政策等举措，为
公众提供更多更好的停车服务。

部分停车企业负责人建议有
关部门应落实有政策依据的扶持
办法。“立体停车场（楼）类项目前
期投入大、资金回笼慢。为鼓励企
业投资，有政策规定规划停车场用
地时，可允许企业配建部分商业网
点增加收入。”一名立体停车场经
营者告诉记者，这些政策往往未能
有效落实，“要么供地太偏远，要么
根本没给配建用地。”

措 施“ 变 味 ”、资 源 闲 置 、治 理 不 严 ……

这些“停车难”治理“堵点”如何打通？

为缓解城市停车难，多地制定
了明确的增供计划。据记者了解，
沈阳计划 2020 年再解决停车缺口
30 万个，基本达到供需平衡；银川
计 划 2020 年 新 增 各 类 停 车 泊 位
10000个。

各地增供的泊位多来自新建
停 车 位 或 立 体 停 车 场 、旧 泊 位 复
线、老旧小区改造、新建小区配套
等渠道。

可以智能找车位并自动缴费
的“智慧停车”技术因能提升停车

计时计费准确率、车场利用率、周
转率、停车费收缴率等指标受到各
地青睐。沈阳、南京、青岛等多地
已采用“智慧停车”技术开展热点
区域临时泊位分时收费，用价格杠
杆提高停车位的周转率。

多地还加强治理“乱停车”力
度。记者了解到，今年以来，银川
市公安局交警分局大力整顿主次
干道机动车乱停乱放问题。苏州
实施《苏州市机动车停车场管理办
法》规范引导车辆有序停放。

“ 治 理 停 车 难 不 能 只 盯 住 车
位，鼓励市民积极乘用公共交通很
重要。”沈阳市城乡建设局交通建
设管理处处长谢宇表示，在换乘公
交枢纽、地铁站附近建设大型停车
场有利于市民更多公交出行。另
外，他介绍，当前常用的治理思路
是鼓励各类资本利用城市周边土
地增建停车位，并在城市核心区适
度建设立体停车场。尽量利用地
下闲置泊位保障基本泊位供应，并
大力加强治理违停的力度。

——治理措施“变味”。记者
发现，有城市相关部门推行“智慧
停车”的主要方法是在街道两侧
划出停车线后分类收费，引来市
民质疑。

有市民告诉记者，自家小区周
边原本免费的停车位被冠以“智慧
停车”之名开始收费。但自家入位
车辆被剐蹭后却没有管理人员或
机构对此负责。一位沈阳市民反
映，由于“智慧停车”位收费不低，
不少人冒险将车停在车位外，反而
加剧了交通拥堵。还有部分市民
向记者表示，当前“智慧停车”未能
有效帮助解决停车困难，“只是自
动收费而已。”据悉，一些地方已

“喊停”相关措施。
——泊车资源闲置。记者走

访宁夏等多地居民小区时见到，部
分小区地下空置停车位多达上千
个，可小区及周边地面上却被停得

满满当当，甚至违停严重。
宁夏有小区物业工作人员告

诉记者，这种情况往往与小区对地
下车位强行“只卖不租”有关。银
川多名房地产从业者向记者透露，
开发商对地下车位“宁空不租”是
由于出租车位资金回笼慢且可能
影响房屋销售。

在沈阳也有部分小区车位随
楼盘“只卖不租”，引起居民不满。
据记者了解，居民不愿购买相关车
位的主要原因是不少车位无法办
理产权证且价格不菲。

记者还在沈阳城区见到，有立
体停车场运营不佳，建成后不久即
被闲置，入口上锁，钢架结构锈迹斑
斑。部分正在运营的立体停车场则
生意冷清，乏人停车。但就在旁边
街道上，却有不少违停乱放的车辆。

沈阳一家立体停车建设企业
负责人告诉记者，一方面新建立体

停车场前期投入巨大，“部分大型
停车管理公司每年还贷就得一两
个亿，压力很大”；另一方面，违停
成本低、市民对立体停车不适应，
导致客流量小，不少立体停车场经
营困难。

——“ 乱 停 车 ”治 理 效 果 不
佳。南京鼓楼区蓝天园小区北门
外的单线道龙云路，宽仅四五米。
记者了解到，这里多年来都是“乱
停车”重灾区。“晚上开车经过实在
太危险了。”附近居民刘女士告诉
记者，这里直到去年底清理消防通
道，严重违停才有所改善。不过她
认为，附近居民停车难问题并未改
善，违停重现只是时间问题。

南京迈皋桥支路附近长期存
在停车乱象，在经城管部门采取加
装隔离设施、增建停车场等一系列
措施后，记者看到附近仍有多种车
辆乱停乱放。

多地积极施策缓解“停车难” 这些“堵点”让治理效果打折扣

综合施策为“停车难”治理提速增效

专业人士认为，人工
智 能 行 业 有 广 阔 的 前
景。对于有志于从事该
行 业 的 人 来 说 ，不 仅 要
看 到 行 业 高 薪 ，更 要 脚
踏 实 地 学 习 底 层 技 术 ，
不要被各种速成的概念

“忽悠”了。
一位在某知名互联

网公司工作的资深程序
员 告 诉 记 者 ，Python 并
不 等 同 于 人 工 智 能 ，只
是 人 工 智 能 的 工 具 之
一 。“ 就 像 学 会 了 1+1=
2，并不意味着就学会数
学，能用它解物理、化学
公式了。”

医疗人工智能公司
健培科技董事长程国华
说，人工智能有数量众多
的应用场景，需要搭配跨
学科的知识。如医疗影
像数据分析需要搭配计
算机深度学习、解剖学、
图像视觉技术等，绝非掌
握简单的计算机编程技
术就可以。

“ 人 工 智 能 是 一 条
漫长的道路，每一天、每
一个细分领域都在发生
着 巨 变 。”程 国 华 说 ，这
种变化要求从业者有极
高的综合素质和学习能
力 ，并 不 是“ 速 成 ”班能
够提供的。

同济大学教授、上海
市人工智能学会秘书长
汪镭指出，人工智能对国
家的发展具有战略意义，
真正的智能人才应当是
领 军 人 才 ，需 要 进 行 思
想、方法及实践的全方位
教育，绝不是一个“速成”
的产品。

“不可否认，人才也
是多层次的，在职业教育
中培养实践型人才无可
厚非。”汪镭说，当下不少
培训机构或企业仅仅是
从“ 赚 钱 ”的 角 度 追“ 热
点”、求“速成”，或许能够
赚“一时”的钱，但也注定
只能处于行业最末端，最
终被大浪淘沙。

培训三个月拿“高薪”？起底人工智能“速成班”忽悠大法
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“ 学 完 Python，可 以 上 天 ”“ 零 基 础 入 门 ，小 白 三 天 也 能 学 会 ”…… 近 期 ，社 会 上 兴 起 了 各 种 人 工 智 能

“速成”班，声称可以通过几个月的学习，实现“转行”和人生逆袭。

记 者 调 查 发 现 ，这 类 机 构 往 往 存 在 讲 师 资 质 参 差 不 齐 、学 员 简 历 造 假 、培 训 效 果 被 夸 大 等 问 题 。 专

家 认 为 ，作 为 一 个 面 向 未 来 的 产 业 ，人 工 智 能 方 兴 未 艾 。 但 行 业 出 现 的“ 虚 火 ”，也 给 了 教 培 行 业“ 投 机

取巧”的机会，消费者对此需要保持“冷思考”。

“清华大学毕业生、高素质海归、
普通本科毕业生竞争同一个工作岗
位，为何最后只有普通本科毕业生被
录用？”

“因为，只有他会用 Python。”
最近，在微博、抖音等社交平台，

类似内容的短视频随处可见。不仅
如此，它们一般还会被配上“你要悄
悄学 Python，然后惊艳所有人”“如果
你 不 满 足 于 工 作 现 状 ，一 定 要 掌 握
Python”“三天入门，一行代码教你开

启 电 脑 上 帝 模 式 ”之 类 的“ 鸡 汤 ”解
说，对于有职业焦虑的人群来说，吸
引力极强。

“我的学员里面，上至 68 岁，下至
13 岁，人人都在学 Python。”职业培训
机构达内教育的一位售课人员说，人
工智能时代，无论是出于职业发展的
需要，还是锻炼逻辑思维能力的需要，
Python必须得学。

Python是什么？为何这么火？
简单来说，Python 与 JAVA、C++

一样，是一种计算机语言编程工具。
相较于后两者，它入门更容易，对没有
编程基础的初学者更友好。

Python 在教培市场火爆，与人工
智能的“走红”有着密切关系。

近年来，人工智能的“火”逐渐从
学 界“ 烧 ”到 业 界 。 据 不 完 全 统 计 ，
2019 年底，我国人工智能企业数量超
过 2600 家，各地方政府共出台人工智
能相关政策 270多项。

各类高薪“神话”更是让不少人

心 生 向 往 。 2019 年 ，华 为 签 发 了 一
份总裁办电子邮件，宣布对 8 位 2019
届 顶 尖 博 士 毕 业 生 实 行 年 薪 制 管
理 ，最 高 上 限 达 201 万 元 ，而 这 8 人
中 不 少 来 自 人 工 智 能 专 业 ，引 发 广
泛关注。

朝阳产业、“钱”景可期、人才缺口
大 ，作 为 人 工 智 能 算 法 工 具 之 一 的
Python 因 此 也 受 到 很 大 关 注 。“Py⁃
thon+人工智能”速成班由此充斥大街
小巷、线上线下。

“Python+人工智能”培训班火爆
本是市场行为，无可厚非。然而，在

“炒概念”的“歪风”之下，各类打着
“速成班”旗号的培训机构往往为了
吸引学员做出虚假宣传，甚至是违规
违法行为。

——只要识字、懂电脑，三个半
月“包教包会”？

“ Python 是 三 大 编 程 语 言 中 最
简 单 的 一 个 ，只 要 初 中 英 语 水 平
就 能 入 门 ”“ 识 字 、懂 电 脑 就 能 学 ，
三 个 半 月 包 教 包 会 ”…… 在 某 培
训 机 构 的 官 网 上 ，这 类 弹 窗 充 斥
着 页 面 。

不仅如此，为了招揽学员，这类
机构还会穷尽一切“大词儿”：“豆瓣
和 谷 歌 网 的 主 要 设 计 语 言 就 是 Py⁃
thon”“人工智能时代不学 Python，就
永远落伍了”……

——说是线下授课，结果是“线
下视频课”。

“ 电 话 里 忽 悠 得 特 别 好 ，说 什
么 校 区 环 境 优 美 、老 师 专 业 ，线 下
授 课 ，搞 了 半 天 是 视 频 授 课 。”今
年 大 四 的 小 李 说 ，在 销 售 人 员 的 鼓
动 下 ，他 脑 子 一 热 报 了 相 关 课 程 ，
三 个 半 月 要 24800 元 。 去 了 才 知 道
虽 然 是 坐 在 教 室 上 课 ，但 还 是 线

上 授 课 。
每个班配备的“项目经理”背景

也成谜。在销售人员的介绍中，他们
至 少 有 三 至 五 年 知 名 企 业 编 程 经
验。然而，记者在招聘平台上搜索，
发现该机构位于南京的“项目经理”
岗 位 薪 资 仅 6000 元/月 至 12000 元/
月，甚至低于机构宣称的学员结业后
最 低 薪 资 标 准“10000 元/月 至 12000
元/月”。

——简历“包装”得好，分分钟进
“大厂”？

“在我们这儿上课，最重要的一
个 好 处 是 ，可 以 包 装 简 历 ，你 懂 的

吧？”谈及就业，某机构销售人员对记
者使了个眼色。追问之下，他说，所
谓的“包装”，其实就是虚构一到两年
工作经验。

“如果本身资质比较好，加上我
们简历‘包装’得好，进腾讯、华为、甲
骨文这些‘大厂’也不是问题。”该售
课人员说。

也 有 一 些 公 司 声 称 ，与 16 万
家 名 企 保 持 内 推 合 作 关 系 。 但
该 机 构 学 员 表 示 ，“ 实 际 操 作 中 ，
一 个 班 40 个 人 ，真 正 能 够 获 得 内
推 的 也 只 有 三 五 个 ，且 很 难 进 大
公 司 。”

上至68岁、下至13岁，都在学Python？ 人工智能难以速成，“热行业”需要“冷思考”

简历虚构、讲师信息不实，“速成班”猫腻多


